

# **Protokoll der 5. AStA Sitzung 24.04.2013**

**TOP 1 Begrüßung durch die AStA Vorsitzende**

**TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

**TOP 3 Feststellung der Tagesordnung**

**TOP 4 Gäste und Finanzierungsbeschlüsse**

- Antrag Veranstaltung Pop & Gender
- Antrag Spielraum e.V.
- Antrag Raoul Weiterbildung Eventmanagement im Hochschulsport
- Antrag PoBi Honorar für eine Referentin
- Antrag Bestellung einer neuen Wochenzeitung
- Antrag Kulturreferat Campusfest

**TOP 5 Beschluss über das Protokoll**

**TOP 6 Bericht des Vorstandes**

**TOP 7 Berichte aus den Referaten**

**TOP 8 Berichte aus den Gremien**

**TOP 9 Organisatorisches und Verschiedenes**

# Anwesenheitsliste der 5. Sitzung des 46. AStA – 20130424-A-46-05-P

Datum: 24.04.2013

Mitglieder	Von	Bis	Ent.
<b>Vorsitz</b>			
Köhler, Tim	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
<b>Finanzen</b>			
Volmering, Christian Bernhard Johannes			X
<b>Kultur, Sport &amp; Internationalismus</b>			
Becic, Nazif	12:41 Uhr	13:20 Uhr	
Demir, Nur			X
Meys, Raoul			X
Saidi, Mohamed-Ali			X
Jashari, Adelina	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
von Canstein, Andreas	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
<b>Service, Mobilität &amp; Wohnen</b>			
Graw, Maurizio	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Nowak, Lisa			X
Reich, Carolin	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Danielsiek, Dominic			X
Yilmaz, Nergiz			X
Nebowsky, Anna-Eva			X
<b>Öffentlichkeit</b>			
Mevenkamp, Henning	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Grabowski, Christian	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Marquardt, Sebastian	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Steinmann, Lisa	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Tas, Gökhan			X
<b>Hochschul-, Bildungs- &amp; Sozialpolitik</b>			
Jewanski, Kathrin	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Fastabend, Moritz	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Pundt, Dominic	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Djikezi, Neijla	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Brüggemann, Mathias	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
Krüger, Philipp	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
<b>Politische Bildung</b>			
Borsch, Lena			X
Schumacher, Adrian			X
Eichert, Pina Marie			X

<b>Gäste</b>			
<b>FSVK</b>			
			X
<b>Studentische Senatsfraktion</b>			
Wolf, Maik	12:15 Uhr	13:20 Uhr	
<b>Studierendenparlament</b>			
			X
<b>Vertreter*in der Studierenden im AkaFö-Verwaltungsrat</b>			
			X
<b>Vertreter des autonomen Schwulenreferates</b>			
			X
<b>Vertreterin des autonomen Frauen-/Lesbenreferates</b>			
			X
<b>Vertreter*in des autonomen AusländerInnenreferates</b>			
			X
<b>Vertreter*in des IBS</b>			
			X
<b>Sonstige:</b>			
			X

### **TOP 1 Begrüßung durch die AStA Vorsitzende**

Tim: Ich begrüße Euch alle rechtherzlich zu unserer 5. AStA Sitzung und möchte auch an dieser Stelle Maik herzlich willkommen heißen.

### **TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Tim: Ich stelle fest, wir sind mit mehr als 10 anwesenden AStA Referentinnen beschlussfähig.

### **TOP 3 Feststellung der Tagesordnung**

Tim: Gibt es Ergänzungen zu der Tagesordnung.

*Keine Änderungswünsche bzw. keine Ergänzungen*

Tim: Dann ist die Tagesordnung festgestellt.

### **TOP 4 Gäste und Finanzierungsbeschlüsse**

#### **Antrag Veranstaltung Pop & Gender (Beschlussbuchnummer 46-49)**

Tim: Ich habe eine Mail von einer Studentin erhalten, in der sie einen Antrag auf Druckkosten gestellt hat. Dabei handelt es sich um 300 Plakate A3, schwarz weiß bedruckt, für eine Veranstaltung die sich Pop & Gender nennt. Es sind Studierende unserer Uni die

über diese Plakate Helferinnen suchen für die Organisation der Veranstaltung. Gibt es noch Fragen zu diesem Antrag?

*Keine Fragen zu diesem Antrag*

**Über diesen Antrag wird abgestimmt**

**Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

#### **Antrag Spielraum e.V. (Beschlussbuchnummer 46-50)**

Tim: Ich habe gestern ein Gespräch mit dem Spielraum e.V. geführt. Dieser Verein unterstützt Eltern die studieren und bietet diesen Hilfestellungen an, wenn sie in finanzielle Not geraten. Von 2005 – 2010 wurde dieser Verein mit monatlich 400,00 Euro gefördert. In den letzten Jahren gab es weniger Anträge, sodass 2010 die Förderung durch den AStA eingestellt worden ist. Diese Initiative hat uns keinen finanziellen Bedarf mitgeteilt, sodass sie nicht im Haushalt berücksichtigt wurde. Nun hat dieser Verein Anträge vorliegen und somit auch bestimmte Kosten. Ich halte die Initiative für sehr gut und finde diese sollte auch unterstützt werden. Daher mein Vorschlag Spielraum e.V. erst einmal mit  $\frac{1}{4}$  der beantragen 4800 Euro zu fördern. Das Akafö soll zukünftig auch mit im Boot sitzen.

Tim: Der AStA sollte idealerweise einen Vertrag mit dem Verein Spielraum schließen, sodass eine finanzielle Förderung gewährleistet ist und der AStA Kenntnis über diesen Bedarf hat. Natürlich werden wir das noch einmal im AStA thematisieren und diskutieren.

Tim: Ok dann stimmen wir nun über den Antrag in Höhe von 1200,00 Euro ab, sofern es keine Fragen mehr dazu gibt.

*Keine Fragen zu diesem Antrag*

**Über diesen Antrag wird abgestimmt**

**Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

#### **Antrag Raoul Weiterbildung Eventmanagement im Hochschulsport (Beschlussbuchnummer 46-51)**

Tim: In Münster wird ein Workshop stattfinden an dem Raoul gerne teilnehmen möchte. Diese Veranstaltung dient zur Weiterbildung in dem er Know-How sammeln möchte für das neue Sportreferat. Da wir Mitglied in diesem Verband sind beläuft sich die Teilnahmegebühr nur auf 110,00 Euro. Gibt es zu diesem Thema Diskussionsbedarf?

*Keine Fragen zu diesem Antrag*

**Über diesen Antrag wird abgestimmt**

### **Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

#### **Antrag PoBi Honorar für eine Referentin (Beschlussbuchnummer 46-52)**

Adrian: Am 7. Mai haben wir eine Veranstaltung in Zusammenarbeit mit dem Autonomen Frauen und Lesbenreferat zum Thema Sexarbeit. Dazu haben wir eine Referentin eingeladen, die über das Thema referiert. Für diese Referentin beantragen wir ein Honorar in Höhe von 150,00 Euro.

*Keine Fragen zu diesem Antrag*

**Über diesen Antrag wird abgestimmt**

### **Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

#### **Antrag Bestellung einer neuen Wochenzeitung (Beschlussbuchnummer 46-53)**

Henning: Ich würde gerne eine Zeitung bestellen, Wochenzeitung oder Tageszeitung die im Kulturcafé ausliegen kann. Meine Frage an euch ist, ob das überhaupt gewünscht ist, dass wir eine neue Tageszeitung, Wochenzeitung oder Monatszeitung beziehen würden. Im KulturCafé liegen auch einige Zeitungen doppelt aus und daher würde ich das Gespräch mit Hüseyin suchen und einmal fragen welche Zeitungen gut angenommen werden und welche man zum Teil abbestellen könnte. Ich habe folgende Preise recherchiert. Alle Preise sind Jahres Abos für Studierende

Die Zeit: 122,20 Euro

Der Freitag 111,80 Euro

Spiel: 143,50 Euro

Faz: 286,80 Euro

Welt: 288,87 Euro

Cicero: 60,00 Euro (Monatszeitung)

Henning: Ich wäre stark dafür eine Wochenzeitung zu abonnieren.

Tim: Welche Zeitung würdest du bevorzugen.

Henning: Ich würde die Wochenzeitung Der Freitag präferieren.

*Keine Fragen zu diesem Antrag*

**Über diesen Antrag wird abgestimmt**

## **Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

### **Antrag Kulturreferat Campusfest (Beschlussbuchnummer 46-54)**

Andreas: Im Haushaltstitel ist für das Campusfest schon 25000,00 Euro eingeplant und diese würde ich hier gerne heute auch beschließen lassen.

*Keine Fragen zu diesem Antrag*

### **Über diesen Antrag wird abgestimmt**

## **Der Antrag wurde einstimmig angenommen**

### **Antrag KAZ**

Tim: Der KAZ Herne beantragt 400,00 Euro für ein Festival, das diesen Sommer in Herne stattfinden soll. Ich habe mit Christian bezüglich dieses Antrages über die Förderungsrichtlinien gesprochen und wir zweifeln daran, dass dieser Antrag diese erfüllt. Im Antrag ist nichts vermerkt, dass sich dieses Festival an Studierende der RUB richten soll. Ich empfehle diesen Antrag in der jetzigen Form abzulehnen bzw. zurückzustellen. Ich werde denen mitteilen, dass sie einen erneuten Antrag stellen können auf dem um eine Förderung für die Werbung dieses Festivals gestellt wird.

Kathrin: Ich erinnere mich daran, dass wir diese letztes Jahr gefördert haben.

Tim: Das ist korrekt. Im Mail Verkehr zwischen dieser Initiative und Dirk ging es jedoch konkret um die Werbung und Flyer.

Kathrin: Mein Vorschlag wäre dazu diesen Antrag zu vertagen und die nehmen noch einmal Stellung dazu.

Tim: Ich finde den Vorschlag von Kathrin gut und werde noch einmal Kontakt mit denen aufnehmen.

Tim: Meine Frage an dieser Stelle an euch ist, würdet ihr den Antrag in der jetzigen Form unterstützen?

*Alle AStA Referentinnen sprechen sich gegen eine Unterstützung des Antrages in der jetzigen Form aus und stellen diesen Antrag erst einmal zurück.*

### **Antrag Kosten für Schulungsseminar Akkreditierung**

Tim: Johannes Blömecke vom AStA der Uni Dortmund hat einen Antrag gestellt, zur Finanzierung eines Seminars für Studierende die an Akkreditierungen teilnehmen. Die letzte Schulung ist 5 Jahre her und somit wäre der Bedarf da. Der Antrag beläuft sich auf 2700,00

Euro. An diesem Seminar, das in Bochum stattfinden soll, werden 10 Studierende aus ganz Deutschland teilnehmen. 10 Personen sind relativ wenig und ich stehe diesem Antrag eher ablehnend gegenüber. Allerdings würde ich Johannes eine Rückmeldung geben, dass man über eine Teilfinanzierung sprechen kann.

Kathrin: Ich werde ihn am Dienstag sehen und könnte das noch einmal mit ihm thematisieren.

Sebastian: Also erst einmal es ist verpflichtend, dass Studierende an einer Akkreditierung teilnehmen. Die Studierendenschaften haben sich bereit erklärt die Studierende die in einem solchen Akkreditierungspool sind diese zu schulen, damit die darauf achten können was wichtig ist.

Matthias: Ich frage mich ob das eine Weiterbildung ist oder ob diese eine Schulung für Studierende ist, die noch keine Ahnung haben bzw. noch nie an einer Akkreditierung teilgenommen haben.

Tim: Das ist eine Weiterbildung, das heißt die haben alle schon einmal an einer Akkreditierung teilgenommen.

Matthias: Zum einen denke ich wir könnten hier die Infrastruktur bieten, aber ich denke das die Asten die auch Studierende entsenden, sich an der Finanzierung beteiligen.

Tim: Ich erwähne an dieser Stelle noch einmal, dass es sich um eine Vollfinanzierung handelt. Daher würde ich diesen Antrag heute nicht beschließen und Johannes noch einmal darauf ansprechen und er soll die Fragen genau beantworten.

*Alle AStA Referentinnen sprechen sich dafür aus, diesen Antrag erst einmal zurück zustellen.*

#### **TOP 5 Beschluss über das Protokoll**

Tim: Das Protokoll der letzten 4. AStA Sitzung ist euch allen zugegangen. Gibt es dazu Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche?

*Es gibt keine Änderungswünsche*

**Das Protokoll wurde genehmigt (Beschlussbuchnummer 46-55)**

#### **TOP 6 Bericht des Vorstandes**

Tim: Der Vorstand tagt heute ab 14 Uhr. Somit haben wir gerade nichts zu berichten.

#### **TOP 7 Berichte aus den Referaten**

Matthias: Christian und Ich waren in Regensburg und haben über viele hochschulpolitische Themen diskutiert und haben uns auch gut mit anderen Asten vernetzt. Das nächste Offene Studierendentreffen wird parallel zur Kultusministerinkonferenz stattfinden. Auf dem Treffen wurde unter anderem über das Semesterticket gesprochen. Es gibt Studierendenschaften die gar keins haben. Außerdem war die Zivilklausel auch ein Thema.

### HoPo

Kathrin: Ich habe heute mit Frau Kleppin bzgl. der ZFA Problematik gesprochen und sie teilte mir mit, dass die Bezahlkurse vom Tisch sind. Es wird aber dafür weniger Kurse geben, da die Lehrbeauftragten mehr Geld bekommen werden.

Maik: Eine andere Möglichkeit die Kurse zu finanzieren hat sie nicht gesagt oder? Es gibt ja sonst immer viele Möglichkeiten Geldmittel zu beantragen.

Kathrin: Nein dazu hat sie nichts gesagt.

### Referat für Öffentlichkeitsarbeit

Lisa: Ich habe mit Boskop gesprochen und wir haben uns darauf geeinigt gegenseitig Werbung zu machen, sollte niemand Einwände dagegen haben. Wir haben uns auch darauf geeinigt, dass wir das nicht für konkurrierende Veranstaltungen wie zum Beispiel dem Tanzkurs machen.

*Niemand hat Einwände dagegen.*

Tim: Gibt es weitere Berichte?

*Keine weiteren Berichte*

## **TOP 8 Berichte aus den Gremien**

### Kein Bericht von Maik

Sebastian: Wie sieht das mit der Neubesetzung im Senat aus?

Maik: Wir werden uns Freitag von der Liste der Fachschaften treffen und uns dort dann besprechen. Das Treffen findet am Freitag um 14.15 Uhr in IAFO 01/317 statt.

## **TOP 9 Organisatorisches und Verschiedenes**

### Mülldienst

Sina oder Pascal

### Campusfest am 29. Mai



Andreas: Stellt euch bitte darauf ein, dass ihr alle mitarbeiten dürft.

#### Termin mit Schauspielhaus

Sebastian: Am Montag habe ich einen Termin um 10 Uhr mit dem Schauspielhaus. Wer ebenfalls Interesse daran hat teilzunehmen, ist herzlich Willkommen.

*Tim bedankt sich bei allen anwesenden AStA Referentinnen und Gästen und schließt die Sitzung um 13:20 Uhr.*